



La Asociación Pediátrica de Guatemala, y su Junta Directiva 2021-2022,

Ante la opinión pública, manifiesta:

Actualmente vemos un aumento en la cantidad de casos de COVID 19 en el mundo, y nuestro país no es la excepción.

Los reportes indican que los niños se ven poco afectados por esta enfermedad, y que la mayoría de los casos severos se da en pacientes con padecimientos preexistentes tales como nacer prematuramente, enfermedades inmunológicas, cáncer, enfermedad renal crónica, u otras enfermedades preexistentes, tales como síndrome Down, cardiopatías, enfermedades hemato-oncológicas e infecciones coexistentes vírales como virus sincitial respiratorio y dengue.

Y en nuestro país la desnutrición severa tanto aguda como crónica es un factor de riesgo agregado.

En los últimos días ha estado circulando información inexacta sobre un aumento de casos graves en hospitales nacionales y privados, causando alarma natural en la población.

Vemos con preocupación cómo esta desinformación está ocasionando angustia y desasosiego, por lo que en la Asociación Pediátrica de Guatemala nos dimos a la tarea de buscar datos verídicos que aclaren esa información alarmista.

Se estableció que en los siguientes hospitales privados de Guatemala no se observan casos graves respiratorios de COVID 19 en niños, al día 12 de julio de 2021:

- Hospital Herrera Llerandi
- Hospital Nuestra Señora del Pilar
- Hospital Centro Médico
- Hospital Yarden
- Hospital Ángeles.
- Centros Hospitalarios La Paz

En cuanto a los **hospitales públicos**, el reporte **extraoficial** correspondiente a niños es el siguiente:

- Hospital Roosevelt se encuentran actualmente sólo 2 casos graves, los cuales corresponden a un paciente con Trauma de Cráneo, y un paciente con quemaduras; ambos tienen prueba positiva de SARS COV2.
- Hospital General San Juan De Dios no cuenta actualmente con pacientes graves por COVID-19.
- Hospital de Infectología reporta un caso post extubación.
- Hospital Especializado de Villa Nueva reporta un caso con ventilación no invasiva.
- Hospital Nacional de Escuintla reporta un intubado.
- Hospital de Santa Lucía no reporta caso alguno.
- En cuanto al Instituto Guatemalteco de Seguridad Social -IGSS- se reporta de manera **extraoficial**, 1 paciente intubado, 1 en ventilación no invasiva, y 5 pacientes con diagnóstico de leve a moderado. El área COVID crítica no está al 100%.

La cantidad de niños positivos con COVID-19 ha aumentado en proporción al aumento generalizado en la prevalencia de la enfermedad. Esto es algo esperado, a mayor cantidad de adultos contagiados, la cantidad de niños afectados también será mayor.

Hacemos un llamado urgente a la población para que no se deje sorprender con noticias poco fundamentadas, y que procure buscar información únicamente a través de fuentes oficiales y responsables.

Asimismo, los exhortamos a continuar cumpliendo cuidadosamente con las medidas de distanciamiento social, uso constante de mascarilla en la forma adecuada, y lavado frecuente de manos.

Al Hombre por el Niño.
Asociación Pediátrica de Guatemala

Guatemala, 13 de julio de 2021.
